

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 24 de enero de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

<p><b>@DefensaEc</b> Organización gubernamental de Ecuador La Gesta del Alto Cenepa forjó un país lleno orgullo y legado de la defensa de nuestro suelo patrio, acto que constituye un hito histórico de Unidad Nacional para el #Ecuador ec. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> organizacion gubernamental de ecuador La Gesta del Cenepa fue un hito fundamental en la historia de nuestro país. Las @FFAAECUADOR alcanzaron su más alto nivel operativo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> #HéroesDePaz "Un homenaje a los héroes que nos entregaron la herencia imperecedera de la victoria militar en el Alto Cenepa" . <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> El señor Grad. Nelson Proaño, jefe de CC.FF.AA y el Alto Mando Militar, participan de la misa de acción de gracias en conmemoración del "XLII aniversario de la Gesta de la Cordillera del Cóndor" y el "XXVIII aniversario de la Victoria Militar del Cenepa 1995". <a href="#">Ver más</a></p>	

## SEGURIDAD Y DEFENSA

<p><b>Canes estarán en ceremonia militar el 27 de enero de 2023. La Hora</b> Este viernes 27 de enero de 2023 el Grupo de Fuerzas Especiales #26 Cenepa realizará la ceremonia militar por celebrarse el XXVIII aniversario de la victoria militar en el alto Cenepa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Armada rescató a pescadores que estaban a la deriva tras ser asaltados por piratas, en Esmeraldas. El Comercio</b> La Capitanía del Puerto de Esmeraldas, a través de la Unidad de Vigilancia Marítima (UVM) de Muisne, acudió de inmediato al lugar. Los marinos hallaron a los seis pescadores a bordo de tres lanchas, todas a la deriva. Los hombres y las embarcaciones fueron trasladados a Muisne. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Quiénes son los asambleístas que investigarán la supuesta corrupción en las empresas públicas que salpicaría al gobierno de Guillermo Lasso? El Universo</b> Los siete miembros de la Comisión Especializada Ocasional por la Verdad, la Justicia y la Lucha contra la corrupción, que se encargará de investigar los supuestos casos de corrupción en las empresas públicas, se reunirán por primera vez este martes para designar a sus autoridades, con lo cual arrancará el proceso. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La Policía Nacional anuncia siete cambios en su Alto Mando. Primicias</b> A través de un telegrama, la Policía Nacional confirmó 26 traslados de oficiales de alto rango. Siete modifican la estructura de la cúpula policial. La orden se dio el sábado 21 de enero de 2023, pero entrará en vigencia a las 08:00 del miércoles 25 de enero de 2023. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 24 de enero de 2023

<p><b>Dos fallecidos se encontraron en la cárcel de Esmeraldas. El Telégrafo</b> El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) informó que se encontraron dos cuerpos en el Centro de Privación de la Libertad Esmeraldas N°2. Ocurrió este lunes 23 de enero de 2023. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Código Plata se activó en 25 hospitales del Ecuador. El Comercio</b> La activación del Código Plata, una estrategia para dar seguridad a las unidades de salud del Ecuador tras los atentados armados reportados en 2022, se realizó en 25 establecimientos en ocho ciudades, en los que se generaron 21 respuestas policiales efectivas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Incautan en Ecuador 928 kilos de cocaína que iba a Gran Bretaña. Expreso</b> La Policía ecuatoriana informó este domingo 22 de enero de la incautación de 928 kilos de cocaína, ocultos en un contenedor con conservas de atún, que tenía como destino final Gran Bretaña. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Informe detalla siete hipótesis de corrupción en cuatro empresas estatales. Primicias</b> El primer informe de la Secretaría de Política Pública Anticorrupción, “sobre presuntas irregularidades denunciadas” en las empresas públicas, apunta a siete hipótesis sobre posibles escenarios de corrupción. Las hipótesis trazadas son sobre cuatro de las mayores empresas del Estado: Flopec, Celec, CNEL y Petroecuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Terrenos y patios de vehículos, los negocios de Kada para lavar dinero. Primicias</b> La que se creía que era una víctima colateral en el primer intento de asesinato contra Carlos Kada, sería Jairo Gamarra Solórzano, un posible testaferro para lavar el dinero producto del narcotráfico. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La Policía tiene 13 días para cerrar contrataciones de emergencia. Primicias</b> El 8 de diciembre de 2022, la Comandancia General de la Policía Nacional se declaró en emergencia para comprar municiones y hacer arreglos de infraestructura en distintas Unidades de Policía. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>27 grupos de delincuencia organizada han sido desarticulados en la Zona 8 de Policía durante 2023. El Comercio</b> En los primeros 22 días del 2023, en la Zona 8 de Policía (Guayaquil, Durán y Samborondón) han sido desarticulados 27 grupos de delincuencia organizada. Además, se incautaron 132 armas de fuego, entre ellas 22 de largo alcance (fusiles). También 107 armas cortas (pistolas, revólveres, cartucheras). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>ATM recibe autorización para dotar de chalecos antibalas a sus agentes de tránsito. El Comercio</b> Luis Lalama, director de la Agencia de Tránsito y Movilidad (ATM) de Guayaquil, confirmó que existe luz verde para iniciar el proceso de adquisición de chalecos antibalas para los agentes civiles de tránsito de la ciudad. Este lunes 23 de 2023, a mediodía, la entidad obtuvo una respuesta positiva del Gobierno Nacional para comprar los implementos de seguridad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía da recomendaciones para no ser víctimas de extorsión. El Comercio</b> La Policía Nacional emprendió, a través de redes sociales, una campaña para evitar que las personas sean víctimas de extorsión. Una de las principales formas de extorsión se denomina ‘vacunas’. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 24 de enero de 2023

## Atentados y asesinatos de candidatos obligan a los partidos políticos a disminuir recorridos y buscar seguridad privada. El Universo

La preocupación aumentó en los diferentes partidos políticos del país luego del asesinato a tiros de Julio César Farachio Drouet, aspirante a la Alcaldía de Salinas por la alianza 2-3-35, ocurrido la tarde del sábado 21 de enero mientras realizaba una actividad proselitista. [Ver más](#)



## El asesinato de Carlos Kada genera un proceso abierto, cuatro detenidos y víctimas colaterales. El Universo

En la península de Santa Elena hay cautela tras el asesinato de Carlos Omar Kada Asencio. Él era oriundo de un recinto de la parroquia Chanduy, en el sur de esa provincia, pero parte de su vida la había llevado en el cantón La Libertad. [Ver más](#)



## Fiscalía formuló cargos contra sospechosos del crimen de decano de la Universidad Vargas Torres. El Telégrafo

Un juez de Flagrancia de Esmeraldas dictó prisión preventiva contra Fabián M.G. e internamiento contra un menor de edad, por su presunta participación en el asesinato de Nelson C., decano de la Facultad de Ciencias Administrativas de la Universidad Luis Vargas Torres de Esmeraldas. [Ver más](#)



## La importación legal de armas casi se triplicó en 2022 en medio del aumento de la inseguridad en el país. La Hora

El negocio legal de compra de armas mueve alrededor de 44.000 millones anuales a escala mundial. En Ecuador, la importación de armas, que cumple con todos los requisitos y controles desde el Ministerio de Defensa y el Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, mueve cifras comparativamente mucho más pequeñas, incluso con respecto a países de la región como Brasil, Colombia, Perú y Chile. [Ver más](#)



## Disidencias, carteles y el PCC de Brasil acechan a Ecuador. Expreso

Buena parte del material de guerra y los cargamentos de sustancias sujetas a fiscalización incautadas en 2022, según fuentes en Colombia y datos consignados en informes de inteligencia de autoridades ecuatorianas a los que accedió EXPRESO, tienen como principales destino dos disidencias de las FARC. [Ver más](#)



## Policía en alerta por amenazas de 'Los Lobos' en Loja

Los panfletos y hojas volantes que fueron distribuidas en la ciudad en los últimos días, se tratarían de una advertencia hacia algunos sectores, pero el caso está siendo investigado por las autoridades competentes. El panfleto tiene una particularidad por la presencia de una imagen de un lobo en el centro y dos armas de fuego a los lados en la parte superior. [Ver más](#)



## COYUNTURA

## ¡Ojo! Circulan correos falsos sobre demandas interpuestas por Fiscalía. El Telégrafo

La Fiscalía General del Estado (FGE) alertó sobre la circulación de correos electrónicos con información falsa. En el texto se habla de supuestas demandas en contra de los destinatarios por evasión fiscal.

La entidad dio detalles sobre este tema este lunes 23 de enero de 2023 a través de su cuenta oficial de Twitter.

[Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 24 de enero de 2023

<p><b>Corte Constitucional destituye al Consejo de Participación. Primicias</b> La Corte Constitucional resolvió, la noche de este 23 de enero de 2023, destituir a los siete vocales del Consejo de Participación Ciudadana (CPCCS), tras declarar el incumplimiento de una sentencia emitida en septiembre de 2022. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Nota referente:</b> <a href="#">El Comercio</a></p>	
<p><b>La campaña por el referendo se lleva en total opacidad. Primicias</b> Ninguna de las organizaciones que hace campaña por el 'Sí' y por el 'No' en el referendo ha reportado sus ingresos y egresos al CNE. El Código de la Democracia las obliga a hacerlo cada 15 días. En redes sociales, la pauta mueve miles de dólares. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ecuador importó la histórica cifra de USD 7.646 millones en combustibles. Primicias</b> Una mayor compra de diésel para hacer frente al severo estiaje incidió en el aumento del costo de la importación de combustibles de Ecuador. En 2022, Ecuador importó el 70% de combustibles que consume su mercado interno, lo que representó un costo de USD 7.646 millones. Se trata de una cifra nunca antes vista. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Estos son los impuestos que rigen solo hasta 2023. Primicias</b> A partir de enero de 2024, el SRI tiene que dejar de cobrar dos impuestos: el que grava a las botellas plásticas y el Impuesto Único al Banano. Los bananeros y algunas empresas del sector de alimentos tendrán que pagar menos impuestos en 2024. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fausto Murillo confirmó que entregará la presidencia del Consejo de la Judicatura a Álvaro Román. El Comercio</b> Fausto Murillo Fierro, actual presidente del Consejo de la Judicatura (CJ), hará entrega de su cargo a Álvaro Román. Esto en cumplimiento inmediato al auto de verificación de sentencia 1219-22-EP/23 de la Corte Constitucional (CC). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Estas son las diez ciudades que venden más en Ecuador. El Universo</b> Aunque las ciudades y provincias más grandes son las que registran las mayores ventas, hay otras localidades que tuvieron un mayor desarrollo de sus actividades económicas reflejadas en crecimientos más altos. Por ejemplo, Galápagos es la provincia que más creció en ventas en el 2022 con un 90 % y entre las ciudades fue Esmeraldas con un 25 %. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Nueva denuncia contra siete candidatos a CPCCS, que tendrían afinidad al correísmo, llega al TCE pidiendo su descalificación. El Universo</b> Un grupo de candidatos a consejeros autodenominados los siete de la gente, este 23 de enero, acudió al Tribunal Contencioso Electoral (TCE) para solicitar que se descalifique a siete aspirantes a integrar el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) por infracción electoral, al ser promocionados por el movimiento político Revolución Ciudadana, lo cual la ley lo prohíbe. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Informe de la Secretaría Anticorrupción advierte posibles mecanismos de corrupción en CNEL, Flopec y EMCO. El Universo</b> Lo último que hizo Luis Verdesoto, antes de renunciar el lunes a la Secretaría Anticorrupción del Gobierno, fue presentar al presidente Guillermo Lasso un informe sobre presuntas irregularidades denunciadas en empresas públicas. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 24 de enero de 2023

## Juan Carlos Holguín: 'Nunca en mi vida he conocido ni sé quién sea Rubén Chérrez' El Telégrafo

El canciller Juan Carlos Holguín reiteró este lunes 23 de enero de 2023 que nunca ha mantenido contacto ni conoce a Rubén Chérrez, un supuesto intermediario en una presunta trama de corrupción en las empresas públicas.

[Ver más](#)



## Qué proponen para la seguridad los cuatro candidatos que lideran las encuestas por la Alcaldía. La Hora

En la competencia por ser el próximo Alcalde de Quito hay cuatro nombres que lideran la intención de voto, según las distintas encuestas: Jorge Yunda, Pabel Muñoz, Pedro Freile y Andrés Páez.

[Ver más](#)



## Luis Verdesoto renuncia, pero deja una hipótesis sobre presuntas irregularidades en el Gobierno. La Hora

En medio de las indagaciones por la presunta trama de corrupción dentro de las empresas eléctricas del Estado, denunciadas por un medio de comunicación digital, el Gobierno de Guillermo Lasso, sufre un revés político en el sector anticorrupción.

[Ver más](#)



## El Gobierno defiende la bajada de impuestos para activar al tejido productivo del país. La Hora

La reducción de impuestos significa estabilidad, cree el Gobierno. «Tenemos una microeconomía reactivada y una macroeconomía ordenada», dice el Ministro de Economía.

[Ver más](#)



## El nivel de informalidad relega a Guayas en el pago de impuestos. Expreso

Pichincha ha vuelto a sacar la cara por Ecuador, en el pago de impuestos. De los \$ 17.163 millones que el país logró recaudar el año pasado, \$ 8.487 millones se originaron en esta provincia, lo que equivale a casi el 50 % del total de la aportación. Según las cifras del SRI, en la lista le siguieron Guayas, con \$ 5.346 millones y Azuay, con \$ 888 millones.

[Ver más](#)



## 133 funcionarios gestionan paso aduanero de camiones hacia Colombia. Primicias

Alrededor de 133 funcionarios del Servicio Nacional de Aduana del Ecuador (Senae) gestionan el paso de camiones en la frontera entre Ecuador y Colombia. Eso tras el derrumbe que destruyó una parte de la carretera Panamericana en el departamento del Cauca.

[Ver más](#)



## Corte Constitucional destituye a los 7 vocales del CPCCS y nombra presidente de la Judicatura. La Republica

El Pleno de la Corte Constitucional (CC) resolvió destituir por unanimidad a los siete integrantes del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs). La Corte dio a conocer su sentencia este lunes 23 de enero del 2023 por incumplir la sentencia que les obligaba a designar un nuevo presidenta para el Consejo de la Judicatura.

[Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 24 de enero de 2023

## OPINIÓN

<p><b>En Primera Plana. Walter Spurrier Baquerizo. El Comercio</b> Inédito. En el lapso de 7 días los dos diarios más influyentes de los EE. UU., el New York Times y el Wall St. Journal, destacaron en primera plana artículos sobre el Ecuador. Se trata de temas de largo aliento vinculados a la energía. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Las vacunas y el referéndum. Reinaldo Páez Z. El Comercio</b> Durante siglos la viruela había matado a millones de personas y devastado civilizaciones enteras. En 1796 el médico inglés, Dr. Edward Jenner, observó que mujeres que ordeñaban vacas no adquirían viruela humana. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cuidado con el dólar. Washington Herrera. El Comercio</b> Por la dolarización, todo lo que pasa con el dólar en el mundo le afecta al Ecuador, por lo que debe estar bien informado. La inflación en Estados Unidos sigue alrededor del 6.5% anual, lo que ha hecho subir la tasa de interés de los préstamos por sobre el 4,5%, ha debilitado la posición de la industria tecnológica, del negocio inmobiliario, de los bancos y ha aumentado la proporción de la deuda externa respecto al Producto Interno Bruto. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La guerra antiminera. Roberto Aspiazu. El Universo</b> Leonidas Iza, el zar de la Conaie (Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador), decretó una guerra contra la minería a escala en el país. Que los empresarios no inviertan un dólar más en sus proyectos porque lo van a perder todo. Incitó a una “defensa territorial” para frenar la expansión de esta actividad productiva. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Afirmaciones (ir)responsables. Judith Pinos Montenegro. El Universo</b> Candidatos de todas las tendencias desfilan por medios de comunicación, recorren barrios y participan en debates. Al calor de las preguntas y respuestas, en sus discursos políticos las soluciones a los problemas parecen tan simples como dar un clic al teléfono. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Las redes sociales no son un juego. Roberto Camana Fiallos. El Telégrafo</b> El uso de las nuevas tecnologías de la comunicación, ha dado lugar a la socialización entre usuarios, que aceptemos amigos, conocidos y desconocidos tan solo con un solo clic. Por lo que, no conocemos cuántos de estos “amigos”, podrían convertirnos en sus víctimas, peor aún si estos son alguien cercano a nosotros. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Pacto inconfesable? Salvatore Foti. La Hora</b> A pesar de que estamos a escasos días de que se celebre la consulta popular debo admitir que <b>el ambiente y la estrategia electoral</b>, tanto para que la gente se decida por el ‘Sí’ como por el ‘No’, <b>es bastante tibio</b>. Todo se vive de manera sospechosamente relajada y no se percibe que alguien tenga la voluntad de generar más impacto mediático para promocionar las diferentes posturas alrededor de la consulta. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La cultura de la pobreza. Alejandro Querejeta Barceló. La Hora</b> Como nunca antes, la necesidad de evidenciar la visión prospectiva, de asumir el llamado ‘hecho profético’, es uno de los reclamos mayores. Sin dudas, el futuro puede ser sujeto de predicción, de imaginación y aun de la fantasía. Quizás sean estas las herramientas de todo aquel que se proponga planificar de alguna manera la vida del país para los próximos años. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Martes, 24 de enero de 2023

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Violencia en el contexto elecciones 2023. Mención Ministerio de Defensa TC 23-enero-2023</p>	
<p>Reunión en Guayas para evitar secuestros. Mención FF.AA. TC 23-enero-2023</p>	
<p><b>CNE realizó segundo simulacro – RTS 23-enero-2023</b> El Consejo Nacional Electoral realizó el segundo y último simulacro para registrar el correcto funcionamiento del sistema de votación. Las elecciones seccionales y el referéndum se realizarán el próximo 5 de febrero del 2023. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Más de 30 locales afectados deja el incendio en mercado municipal – Telerama 23-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Policía frustra secuestro a dos hombres en etapa 10 de Alborada – Ecuavisa 23-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Informe detalla 'modus operandi' de corrupción en CNEL y FLOPEC – Telemazonas 23-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Reacciones de los legisladores por la presunta corrupción en empresas estatales – Ecuavisa 23-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Segundo y último simulacro electoral en Azuay puso a prueba la capacidad operativa del CNE – Telerama 23-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	